## Una finca productiva cerca a Sacha-51 sirvió como sitio para la séptima inspección; Chevron Texaco detalló los impactos ambientales provocados por PetroEcuador

**NUEVA LOJA, Ecuador, 30 de septiembre del 2004**. El día de hoy el Presidente de la Corte Superior de Nueva Loja dirigió la séptima inspección judicial, en el juicio ambiental que se le sigue, en el Ecuador, a ChevronTexaco. La inspección se realizó en el Pozo Sacha-51, actualmente activo y propiedad de PetroEcuador, y en medio de una finca productiva. En este sitio Texaco Petroleum Company (Texpet) condujo, en 1996, la remediación de cuatro piscinas con el método de lavado de suelo y con estabilización in-situ. Así lo exigió el gobierno ecuatoriano. Este lugar fue escenario de tres derrames de petróleo entre febrero del 2002 y noviembre del 2003.

## Entre los puntos más relevantes:

- ChevronTexaco exhibió a la Corte los documentos oficiales, mediante los cuales el Gobierno del Ecuador y PetroEcuador aprobaron la calidad del trabajo de remediación que Texpet ejecutó en el Pozo Sacha-51. Adicionalmente, en uno de los documentos presentados por los demandantes, mediante escrito de prueba del 21 de octubre de 1999, Nervo Aguilar, propietario de la finca, manifestó que las piscinas del pozo SACHA-51 se encuentran "bien remediadas".
- Callejas recalcó que cualquier impacto ambiental, que se pueda encontrar en el área, es probable que ocurriera después de que Texpet concluyera su trabajo de remediación en 1996. Por tanto, tal afectación será responsabilidad de PetroEcuador, que desde 1990 es el único operador de los campos del ex-consorcio y su único propietario desde 1992.
- ChevronTexaco presentó ante la Corte información oficial de PétroEcuador, donde consta que en el área del Pozo Sacha 51, han ocurrido dos derrames de petróleo, en febrero del 2002 y noviembre del 2003. Adicionalmente, solicitó al Presidente de la Corte, el Juez Efraín Novillo, que disponga la investigación de un derrame adicional, ocurrido el 7 de noviembre del 2003. \*

Fecha	Causa	Barriles	Superficie
		derramados	contaminada
21/02/2002	Fuga en la válvula de seguridad	1120 barriles	300 m2 de la plataforma y el área
			aledaña
16/11/2003	Cambio de un tramo de tubería en la línea de flujo de 6" compartida entre los pozos SACHA-51 y SACHA-182	20 barriles	5000 m2 en terrenos aledaños a la ribera de río en la zona. Afectación a las propiedades de Miguel Macas, Angel Merizalde y Francisco Ríos.

<sup>\*</sup> El 7 de noviembre del 2003 ocurrió otro derrame que no fue incluido en el reporte

- ChevronTexaco también entregó a la corte un Acuerdo de Revegetación firmado entre PetroEcuador y los propietarios del lugar, en el cual solicitan que Texpet plante después del proceso de remediación frutales (guanábana, plátanos, mandarinas, cocos, naranjas...) y árboles madereros (cedros, caoba, veteada...) para su comercialización, los cuales sobresalen en lugar.